

令和6年第1回大仙市教育委員会定例会議事録

令和6年第1回大仙市教育委員会定例会を令和6年1月26日(金)午後3時30分から大曲庁舎3階大会議室において開催した。

出席者

教育長	伊藤雅己
委員	小笠原晃
	玉井有紗
	中島康
	高見文子
	伊藤勝良

説明員	事務局長	山信田	浩
	次長兼教育総務課長	小松	大
	次長兼教育指導課長	藤原	秀一
	施設管理課長	高橋	隆伸
	学校給食総合センター所長	佐々木	満智子
	生涯学習課長	八嶋	洋晃
	次長兼総合図書館長	伊藤	ひろみ
	次長兼総合市民会館長	品川	雄喜
	主幹兼教育研究所長	木元	真一
	花館公民館長	枝川	元
	神岡中央公民館長	齊藤	浩志
	大綱交流館長	遠藤	隆伸
	中仙公民館長	大阪	文博
	協和公民館長	阿部	成吾
	南外公民館長	佐藤	マキ
	仙北公民館長	竹村	智子
	太田公民館長	草薨	晶子

事務局	教育総務課参事	堀川	あずさ
// (書記)	教育総務課主幹	須田	崇

付議案件 なし

伊藤教育長

皆様、お忙しい中、御出席いただきまして誠にありがとうございます。

ただいまから、令和6年、第1回大仙市教育委員会定例会を開催いたします。本日は、全員御出席です。書記に、須田主幹を指名します。

前回定例会の議事録は、ただいま、委員の皆様からの署名をもって、承認していただきました。

はじめに、昨日、市内中学校に勤務する教諭が、県教育委員会より停職1年の懲戒処分を受けました。誠に申し訳ありませんでした。今回の事案は生徒や保護者、地域の信頼を大きく損なう行為であり、教育に携わる者としてあってはならない行為であると捉えています。信頼回復に努めるとともに、生徒が落ち着いた環境のもと充実した学校生活を送ることができるよう努めてまいります。なお、午前中、当該校の状況を確認したところ、普段通りの学校生活を送ることができているとのことでした。引き続き学校と情報共有しながら対応してまいります。

さて、本格的な冬の季節を迎えておりますが、気温が高く積雪も少ない状況が続いております。ホッとする反面、学校でのスキー授業や小正月行事など、雪国ならではの日常や地域経済への様々な影響が懸念されます。一方、年明け早々に能登半島で発生した大きな地震については、連日報道される被災地の様子に心を痛めております。その支援のため、市教育委員会事務局からも職員1名が本日から1週間派遣されました。1月23日には地震を想定したシェイクアウト訓練も行われておりますが、自然災害の備えについては、油断することなく年間を通して意識していかなければならないことを強く感じております。

それでは、報告の1ページをご覧ください。

最初に学校教育関係です。小・中学校は、1月15日月曜日から後期後半がスタートしております。雪不足の影響でスキー授業ができなかったりインフルエンザでの学級閉鎖等の対応があったりしておりますが、まずは当たり前の学校生活が戻ってきております。1月10日には大仙ふるさと博士育成事業の企業体験が行われております。1月11日には、学校における業務改善推進連絡協議会、大仙市学校教職員衛生委員会を開催しております。これは、教職員の働き方改革を進めるための会議であり、業務改善推進連絡協議会は、校長会等、教職員の研究団体や中体連、音楽関係の団体等の代表者が一堂に会し、業務改善に向けた取組の成果と課題や次年度の推進計画等についての情報を共有し、学校や各種団体が連携しながら業務改善を進めていこうという意図で開催しております。衛生委員会は、産業医を含めて、校長会、教頭会、各学校の衛生管理者等の代表者が委員となり、本市のストレスチェックの結果や時間外勤務に係る実態等をもとに、次年度の衛生推進計画についてのご意見をうかがっております。市教育委員会としては、新たに「業務量の適切な管理等に関する規則の制定」や「統合型校務支援システムの導入」を進める予定です。委員の皆様には、今後、機会を捉えて説明してまいります。研修につきましては、市教頭会に出席しております。

社会教育、市長部局等との連携行事等については記載の通りです。

安全・安心について、冬休み明けもインフルエンザの流行が続いており、3校で学級閉鎖等を措置しております。

その他にあります行政視察について少し詳しく報告いたします。市議会の教育厚生常任委員会の委員の方々とともに、静岡県磐田市の「学府一体校」という考え方に基づいた学校づくりについて視察しております。資料1も併せてご覧いただけます。「学府」とは、「中学校区」という意味で、中学校区単位で小・中一貫教育を進めるという方針のもと、学校施設の老朽化に伴う建て替えを機に、できる限り同一敷地内に施設一体型の小・中学校を建築していくというものです。「地域づくりは学校づくり」「学校づくりは地域づくり」の考え方をベースに、放課後児童クラブや図書館、地域の交流センター等の機能を有した多機能型学校をつくり、小・中一貫教育やコミュニティスクールのさらなる推進を図ろうとするものです。「学府」の考え方は、本市の「大仙教育メソッド」と共通する部分がたくさんありましたので、今後、本市の学校再編を進める上で、参考にしていきたいと考えております。

以上で私からの報告を終わります。

次に、各課・所・館から行事・事務事業報告をしていただきます。

今回も各地域の公民館長はテレビ会議システムを利用しての報告となります。まず、教育総務課長、お願いします。

教育総務課長

それでは、2ページを御覧ください。教育総務課は本日開催の定例会についてのみの記載となっております。

教育総務課は、以上です。

伊藤教育長

次に、教育指導課長、お願いします。

教育指導課長

教育指導課は11項目記載しております。5項目について、ご報告申し上げます。

1番の学校事務共同実施推進協議会ではありますが、1月10日に実施しております。大仙市では学校事務共同実施ということで学校の事務職員が7つのグループで活動しております。そのリーダーとリーダーの所属校の校長先生が一同に会し、今年度の課題や改善策について話合いました。

2番の第2回プログラミング研修ではありますが、同じく1月10日大曲交流センター第2研修室で実施いたしました。冬休み中で5名と参加者が少なかったのですが、秋田県立大学の廣田千明准教授を講師にお迎えして、プログラミングの研修をしております。

9番の市シェイクアウト訓練ではありますが、大仙市の全小・中学校からの申込があり、各学校の都合に合わせて1月23日の前後に実施する予定です。

10番のJA女性部との「秋田の郷土料理を伝える」国際交流であります。1月24日にしゅしゅえっとまるしゅで実施されました。NHKの夕方のニュースでも放送されましたが、大仙市のALT11名が秋田おぼこ農協の女性部のみなさんといものこ汁やコロケ風ライスボール、ゼリーを作ったりして交流しました。

11番の第2回授業支援ソフト活用研修であります。メタモジクラスルームの基本的な使い方についてメタモジの会社の方を講師に1月30日に視聴覚室で研修します。11名の先生方の参加を予定しております。

教育指導課からは以上です。

伊藤教育長

次に、施設管理課長、お願いします。

施設管理課長

施設管理課からは、工事関係についてであります。

記載の花館小学校、西仙北小学校、横堀小学校及び西仙北中学校のトイレ改修工事についてであります。計画どおり今月いっぱい完成予定となっております。なお、各校のトイレにつきましては、すでに供用を開始しているところがあります。

現在施工中の他の工事につきましても、引き続き安全で円滑な施工に努めてまいります。

以上でございます。

伊藤教育長

次に、学校給食総合センター所長、お願いします。

学校給食総合センター所長

学校給食総合センターは、記載の2項目となっております。

学校給食主任及び担当者会議を、各センターにおいて資料記載の日程で開催し、各小中学校の給食担当の先生に出席いただきました。この会議では、今年度の学校給食費の精算や来年度の納付について、また新年度に向け、食物アレルギー対応や感染症の感染拡大防止対策、リサイクル堆肥の活用などについて、改めてお願いをしています。

学校給食総合センターからは以上です。

伊藤教育長

次に、生涯学習課長、お願いします。

生涯学習課長

生涯学習課は、3項目となります。

その内、1番ですが、1月5日大曲体育館において「令和6年大仙市新春子ども書初め大会」を開催いたしました。今年は大曲高校書道部が東北・北海道の代表として1月7日に千葉県で開催されました全国大会に出場となったため、書道パフォーマンス等をお願いすることは叶いませんでしたが、大会には、小・中学生あわせて69人に参加していただき、それぞれ自由課題のもと、お年玉や夢と希望など、それぞれ思いを込めて筆を走らせておりました。また、書初め体験コーナーには小学生低学年の5人が参加し、初めて書道に接する参加者もおりましたが、本当に楽しみながら作品を完成させておりました。今回の大会で提出された全作品は1月13日から21日まで大曲交流センターに展示し、多くの市民に鑑賞いただきました。

生涯学習課からは以上でございます。

伊藤教育長

次に、総合図書館長、お願いします。

総合図書館長

総合図書館では1項目の記載をしております。

1月15日から17日まで八州学園大学生涯学習学部の学生の社会教育実習として1名を受け入れております。図書の貸し出し、返却処理などの窓口業務のほか、保育園や放課後児童クラブへの団体貸し出し資料の選書や配達、回収した本の処理などの業務を実習していただいております。

総合図書館からは、以上です。

伊藤教育長

次に、総合市民会館長、お願いします。

総合市民会館長

総合市民会館は、2項目記載しております。

2番につきまして、1月21日曜日に大曲中学校吹奏楽部保護者会主催の活動報告会があり、DVDでまとめた部活動の状況を午前、午後の2回上映しまして、合計157名の来場者がありました。盛会裡に終了しております

以上でございます。

伊藤教育長

次に、花館公民館長、お願いします。

花館公民館長

花館公民館は、5項目を記載しております。

5つめとなります。花館小学校の児童が、地域の伝統行事を学ぶ、総合学習の縦割り学習の一環で、ペットボトル使用して作成しました、「ミニぼんでん」を本日1月26日から2月8日まで、6年生の作品を市役所本庁正面玄関、2年生から5年生の作品を大曲駅東西自由通路、1月30日から2月4日まで、1年生の作品を「はなび・アム」3階に展示いたします。ぼんでん当日の2月11日は、渡船場に全校児童の「ミニぼんでん」を展示いたしますので、ぜひ会場へお越しいただきご覧ください。

花館公民館は以上です。

伊藤教育長

次に、神岡中央公民館長、お願いします。

神岡中央公民館長

神岡中央公民館は3項目記載しておりますが、1のジュニアスキー教室について説明いたします。1月6日に予定していた小学1・2年生対象のスキー教室ですが、32名の申し込みがあり準備を進めていましたが、雪不足のため中止しております。

神岡中央公民館からは以上です。

伊藤教育長

次に、大綱交流館長、お願いします。

大綱交流館長

大綱交流館では、6つの項目を記載してございます。

その内、3番の刈和野大綱引組織委員会を1月9日に、4番の刈和野大綱引組織委員会部会会議を1月19日に開催し、警察、消防、その他関係団体と刈和野の大綱引き開催時の警備体制、救護体制、交通規制などについて協議しております。そして、本日午後1時30分から、6番の綱よい作業を開催し、西仙あおぞらこども園年長組23人、西仙北小学校5、6年生85人、西仙北中学校1、2年生91人、西仙北高校1、2年生30人の児童、生徒、園児併せて229人が参加しております。明日午後には、刈和野大町通りの会場に大綱を飾る予定でございます。

大綱交流館の説明は以上でございます。

伊藤教育長

次に、中仙公民館長、お願いします。

中仙公民館長

中仙公民館は、記載の1項目です。

明日から2日間、優秀映画観賞会を実施します。27日、28日はそれぞれ2本ずつ上映予定です。希少な、35ミリフィルムでのスクリーン上映となっております。

中仙公民館は以上です。

伊藤教育長

次に、協和公民館長、お願いします。

協和公民館長

協和公民館では8項目記載しております。

7番の「協和は通過点じゃない(番外編)」でございます。こちらの方は春に本番を実施しまして、冬の間イベントをやろうということで、後援に大仙市や教育委員会にも入っていただき実施しました。1月19日にAKTで放送されたためか朝から夕方まで駐車場が間に合わない状態でした。冬の駐車場の確保が課題と感じております。参加人数につきましては、ホールに514名の来館者があり、秋田市方面からの来館が多かったと感じております。

協和公民館からは以上です。

伊藤教育長

次に、南外公民館長、お願いします。

南外公民館長

南外公民館は3項目あげさせていただきました。

1項目目のスポーツ少年団南外支部運動適正テストは、これまで南外支部の児童を対象に実施しておりましたが、スポ少が広域化し、ほかの支部に所属している南外小学校の児童が増加したため、南外小学校に御協力いただき、ほかの支部の児童も対象に加えて1月6日土曜日に南外コミュニティセンターで実施しました。今回の適正テストには、南外支部に所属している南外小学校の児童と南外小学校以外で南外支部に所属する児童、加えて、ほかの支部に所属する南外小学校の児童、合計で27名と保護者4名が参加しております。

3項目目の南外地域スキー教室は、地域内でインフルエンザなどの感染者が急増したことから中止しております。

以上です。

伊藤教育長

次に、仙北公民館長、お願いします。

仙北公民館長

仙北公民館は3項目挙げております。

一つ目の、史跡の里づくり委員会では、この委員会の主催で、2月3日の土曜日に
払田の柵の冬まつりを開催する予定でしたが、雪不足により中止となりました。
しかしながら、この冬まつりの中でやろうとしていた、キッズ対象のイベント
ゆきんこまつりについては、場所と時間を変更し、ふれあい文化センターで10時
から開催し、多くの子供たちに楽しんでもらうことにしております。したが
いまして、5ページの行事予定表の2月3日のところですが、ふれあい文化センター
で、午前10時から11時までとなりますので、訂正方をお願いします。

仙北公民館からは以上です。

伊藤教育長

最後に、太田公民館長、お願いします。

太田公民館長

太田公民館からは4項目掲載しております。

2番の 芸術文化振興大会 についてご説明します。芸術文化振興大会は、
芸術文化協会太田支部主催の事業になります。コロナにより休止されており、
4年ぶりの開催となりました。はじめに、長年、太田地域で芸術文化活動をして
きた方々を表彰する、太田町芸術文化章授与を行いました。今年度は、短歌、
茶道、コーラスと幅広く活動してきた個人1名が表彰されました。その後、会員
の歌や踊りを披露する交流会を行い受賞者をお祝いしました。交流会では、太田町
民謡同好会さんの伴奏と、コーラスによる秋田県民歌の斉唱を行いました。尺八と
三味線の演奏による県民歌は、今回が初めての試みということもあり、私も聴く
のは初めてでしたが、ピアノ伴奏とは又違った、新鮮な音色で素晴らしかった
です。みなさんととてもいきいきと楽しく、会員同士交流を深めておりました。

太田公民館からは以上です。

伊藤教育長

以上、各課・所・館から行事・事務事業報告をしていただきました。非常に
活発な活動が行われている反面、雪不足やインフルエンザの影響もあったよう
です。

ただいまの報告につきまして、委員の皆様から御質問等ございましたら、お願い
いたします。

伊藤委員

報告していただいた内容と関係ないのですが、秋田市の市立図書館の方でデジタル図書を六千冊導入する話がありまして、この間質問させていただいた時に7年度に更新の予定をされているとのことだったので、デジタル図書も検討されているかどうか教えてください。

総合図書館長

電子書籍のことと思いますけれども、秋田市立図書館で1月31日からスタートするというのを新聞にも書いておりましたし、この間、図書館システムの業者と定例会がありまして、その辺の状況をまず確認するというをお話ししておりますが、実際どの程度の利用があるかということをお話収集することとしており、現段階では検討中であります。電子書籍といいますが、小説類はあまり電子書籍化になっていなくて、導入している書籍は実用本や頻りに内容が変わったりするもの、児童書などが中心のようでしたので、大仙市の利用者層が60代以上の方が大半という状況ですので、はたして、電子書籍を導入して利用をしていただけるのかというあたりも検討材料に、今後、導入した場合の価格なども調べながら、7年度に可能かどうか、資料等を収集したいと考えておりますので、現段階では検討中であります。ちなみに、秋田市以外ではまだ導入予定がないとのことでしたので、近隣の市町の状況も確認したいと考えております。

伊藤委員

ありがとうございます。24時間365日利用できるのは利便性が良いかなと思いましたが、現時点では、書籍も限られているようですので、色々検討していただければと思います。

伊藤教育長

いずれ本格的な調査・研究に入りましたら、どこかの段階で情報提供していただければと思います。

他にはございませんでしょうか。

高見委員

学校給食総合センターに質問ですけれども、色々な新聞等でも原材料費が高騰しているということで、給食費の予算のお話がありましたが、値上げ等について子供さんを持つご家庭では関心があると思いますのでお聞かせ願います。

もう一点、リサイクル堆肥について、自分は現役のPTAの時にリサイクル堆肥を作るところを見せていただいて知ってはいましたが、意外と聞いてみると知らないとの声がありますので、SDGsの観点等からも良いことなのでうまく利用した方が良く思っておりますが、その辺の状況をお願いします。

学校給食総合センター所長

学校給食費についてですけれども、保護者の負担も含めて色々と検討しているところがございます。

リサイクル堆肥につきましては、総合センターの方に生ゴミの高速発酵処理機がありまして、そちらを活用して生ゴミの堆肥処理を行っております。各小学校、中学校の方にCO²削減の取り組みについてということでお知らせをして、校内の花壇に利用していただきたいとお知らせしているところです。これからもどんどん進めていきたいと思っております。

伊藤教育長

給食費については、現在予算編成中でありまして、改めて説明をさせていただきます。

他にはございませんでしょうか。よろしいですか。それでは、これで教育長報告を終わらせていただきます。

今回は付議案件がございませんので、続いてその他に入ります。

2月の定例記者会見で発表する事業について、生涯学習課から御説明いたします。生涯学習課長をお願いします。

生涯学習課長

生涯学習課からは2件でございます。

はじめに、「市民が主役のまちづくり講座『大仙アカデミー』」についてご説明いたします。配布の別添資料ナンバー2をご覧ください。今回で5回目となります当講座ですが、詳細は資料の囲み部分となります。日時は令和6年3月2日土曜日午後2時から、大曲西根地区に事業所を構える企業で、大曲の花火の年間スポンサーでもありますエイブリック株式会社の石合信正氏を講師にお招きいたします。講座では、「今だから伝えたい働きがいと働き方」をテーマに、外資系企業と日本企業の社長を歴任されている実績から、多様な人材が活躍できる筋肉質な組織づくりや社員の能力を飛躍的に高める仕組みについてお話いただく予定としております。大曲市民会館大ホールを会場に、定員は300人程度を想定しております。受講料はかかりませんので、ぜひ受講していただけたらと思います。第5回大仙アカデミーのご説明は以上となります。

続きまして、資料ナンバー3をご覧ください。第18回大仙市芸術文化賞表彰式についてご説明いたします。芸術文化賞の表彰式ですが2月28日大曲交流センターを会場に行われます。大仙市芸術文化賞は、本市における芸術文化活動において、特に顕著な功績・実績をあげた団体、個人を表彰するものであります。今月18日には協会支部より推薦のあった候補者の中から、秋田魁新報社大曲支局長を選考委員長とする3名の委員によって選考会を行っております。選考の結果、美術写真部門で神岡地域の今野昇氏、それから、地域文化部門で仙北地域の佐藤隆造氏の2名が功労賞受賞となります。

生涯学習課からは以上となります。

伊藤教育長

大仙アカデミーは、私も毎回でておりますが、非常に刺激的なお話しといたしますか、視野が広がる、色々な視点から物事を見るということの大切さをいつも感じておりますので、もしお時間が許すようであれば是非参加していただければと思います。

ただいまの説明につきまして、委員の皆様から御質問等ございませんでしょうか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

よろしいでしょうか。

その他のことについて、この機会に委員の皆様から何かございませんでしょうか。

小笠原委員

今年はパリオリンピックということで、中仙出身の鈴木さんが活躍するのではないかと思いますのですが、この間、新聞報道では市で激励金をというような記事があったかと思うのですが、教育委員会としてバックアップするような構想や考えはあるのでしょうか。

伊藤教育長

今のところは、市全体でやるというような方向です。

中仙公民館長、何か聞いていますか。

中仙公民館長

ドンパル主導でということではないのですが、応援する会というのが別組織で立ち上がっている状況で、そちらが主体でドンパルでパブリックビューイングを計画しているというような状況です。

伊藤教育長

いずれにしても、市全体でという方向で今動いております。

他にはございませんでしょうか。

伊藤委員

大リーガーの大谷選手から小学校にグローブが贈られということで、届いたりしたニュースを見たり、由利本荘市にも届いたというのを見たのですが、大仙市ではどのようになっていますか。それから、どのように活用していくのかお聞かせください。

教育委員会事務局長

大仙市の方には1月11日に市の教育委員会に20校分届きまして、早いところは次の日ぐらいに持っていただいておりますが、18日に大仙市の教頭会がありましたので、多くのところはその日に持ち帰っていただいております。基本的には、子供達やPTAなどでお家の人々にお披露目をして欲しいことと大谷選手の要望がとにかく使って欲しいということ、それから、管理の方はしっかりするというようなことを学校にお願いしております。

市内の規模も違うので、どのように使っているかは掴んでおりませんが、まず、そのような形で案内してところです。

伊藤委員

学校ごとにどのようにするかを考えて、いずれ貴重な体験だと思っておりますので、有効に活用していただければと思います。

伊藤教育長

学校規模や事情が違うので、学校で判断せざるを得ないかと思っておりますが、いずれ有効活用させたいと思っております。

他にはございませんでしょうか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

よろしいでしょうか。

では、教育総務課長から次回の日程等についてお願いします。

教育総務課長

次回定例会は、2月21日水曜日、いつもより30分早い午後3時から、こちら大会議室で開催したいと考えておりますので、ご都合方よろしく願いいたします。

それから、委員の皆様のお手元にご案内しておりますが、2月16日金曜日、こちら午後3時から、ここ大会議室で総合教育会議を開催致します。この会議は、市長と教育委員会が教育政策について協議・調整する場となっており、今年度は、教職員の業務改善について、それから、部活動の地域移行に関する取組の現状と課題について、の2点についてご協議いただく予定となっております。こちらにつきましてもご都合いただきますよう、よろしくお願い致します。

私からは以上です

伊藤教育長

次回定例会は、2月21日水曜日、午後3時から、ここ大会議室にて開催、としての提案です。皆様、よろしいでしょうか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

では、次回定例会は、そのように予定いたしますので、よろしくお願いいたします。

なお、この後ここで協議会を行いますので、委員の皆様と関係職員以外の方は御退場をお願いします。

以上で、定例会を閉じます。

本日はありがとうございました。お疲れ様でした。